
ISTITUTO COMPRENSIVO G. RODARI  

VERBALE DEL CONSIGLIO D’ISTITUTO  

DEL GIORNO 17 OTTOBRE 2013 

Il giorno 17 ottobre 2013, alle ore 20,45, presso il plesso della Scuola Secondaria di Macherio si è 
riunito il Consiglio d’Istituto con il seguente ordine del giorno: 

Lettura e approvazione verbale seduta precedente 

1) elezioni del Presidente del Consiglio d’Istituto 
2) surroga del consigliere ins. Priola; 
3) modifiche nel Regolamento d’Istituto; 
4) approvazione POF e progetti a.s. 2013/2014 
5) approvazione del PAI (Piano Annuale dell’Inclusività); 
6) nuovo regolamento delle visite guidate e dei viaggi d’istruzione; 
7) risultati prove INVALSI a.s. 2012/2013; 
8) richiesta utilizzo palestre da parte dell’Amministrazione Comunale in orari extrascolastici; 
9) chiusura plessi nei giorni prefestivi; 
10) scarico beni dall’inventario; 
11) diario “Tienimi d’occhio”; 
12) varie ed eventuali. 

Con il Dirigente scolastico sono presenti tutti i consiglieri ad eccezione dell’insegnante Nicolini Maria 
Cristina, del genitore Antonini Cristina, assenti giustificate, e del sig. Tremodala Massimo. Ponzoni 
Chiara è incaricata di verbalizzare la seduta.  

Lettura e approvazione verbali sedute precedenti. Poiché il verbale della seduta precedente è già stato 
preso in visione da ciascun membro, si passa direttamente all’approvazione. Il verbale è approvato 
all’unanimità. 
 

1. elezioni del Presidente del Consiglio d’Istituto 

Si procede all’elezione del Presidente del Consiglio d’Istituto, in seguito alle dimissioni del signor 
Tremolada Massimo che rimane nel Consiglio in veste di Consigliere. La votazione si conclude nel modo 
seguente:  

- Presidente: signor Resnati Massimo (9 voti) 
- Vice-presidente: signor Redaelli Marco (3 voti) 
- 1 scheda nulla 
- 1 scheda bianca 
(delibera n. 54) 
 

2. Surroga del consigliere ins. Priola 

Il Dirigente presenta ai membri del Consiglio il nuovo consigliere, ins. Bongiovanni Barbara, che ha 
sostituito l’ins. Priola, trasferitasi in un altro Istituto. 

3. Modifiche nel Regolamento d’Istituto 

 
Il Dirigente illustra i cambiamenti da apportare ad alcune parti del Regolamento: 

a) aggiornamento  dell’orario delle lezioni nella scuola Secondaria Leopardi, già deliberato a 
giugno: h 7,55-8,00 ingresso, h 8,00-14,00 lezioni; 

b) modifica di una parte dell’ ”integrazione al regolamento” riguardante l’uscita degli alunni delle 
classi quarte e quinte delle scuole primarie Manzoni e Rodari : gli alunni, che nell’a.s.2012/13, 
al termine delle lezioni, potevano lasciare l’edificio da soli, dovranno essere ritirati da una 
persona maggiorenne. 
La signora Tornaghi Marzia chiede se i bambini che nell’a.s. 2012/2013 si aggregavano per 
andare a piedi a catechismo potranno essere ritirati da un solo adulto avente la delega. Il 
Dirigente risponde in senso affermativo proponendo eventualmente la stesura di una delega 
particolare.  
La signora Meregalli Laura chiede che venga ribadita la nuova regola inerente l’uscita nelle 
assemblee di classe. 
Vengono approvate all’unanimità le modifiche al Regolamento (delibera 55) 

 
 



4. Approvazione POF e progetti a.s. 2013/2014 

I consiglieri hanno ricevuto il Piano dell’Offerta Formativa nella versione provvisoria, il Dirigente 
scolastico ne illustra le modifiche (correzioni, aggiunte…) apportate. La signora Meregalli chiede un 
chiarimento sulla partecipazione dell’Assistente Sociale nella commissione G.L.H., il Dirigente fa 
presente il ruolo del Comune nel mettere a disposizione personale (aiuto educativo) e fondi per alunni 
con particolari difficoltà. La signora Tornaghi Marzia chiede che vengano scritti i nomi degli insegnanti 
con il ruolo di Funzione Strumentale e quelli che fanno parte delle commissioni, affinchè i genitori 
possano avere dei punti di riferimento con cui confrontarsi. Il Dirigente accoglie la richiesta per i 
nominativi delle F.S. e precisa che queste figure si occupano di questioni prettamente didattiche e sono 
elette dal Collegio Docenti. La signora Tornaghi chiede inoltre che il POF venga presentato all’interno 
delle assemblee di classe, per incentivare l’interesse e la partecipazione dei genitori alla vita 
dell’Istituto. Il Dirigente precisa che ai genitori viene data, in formato cartaceo, la versione ridotta del 
POF (Poffino) e che la versione integrale verrà pubblicata sul sito dell’Istituto quando questo sarà 
sviluppato. La signora Tornaghi chiede che anche il verbale del Consiglio d’Istituto venga pubblicato sul 
sito e che venga fornito l’indirizzo del sito ai genitori quando quest’ultimo sarà pronto. Si discute infine 
delle assemblee di classe: l’insegnante Riva Mirella auspica nella scuola secondaria la possibilità di fare 
l’assemblea di classe subito dopo l’elezione dei rappresentanti di classe, per facilitare la partecipazione 
dei genitori. Il Dirigente esprime le sue perplessità, sia per la ristrettezza dei tempi per la stesura e 
presentazione delle programmazioni, sia per questioni di tipo organizzativo (i docenti non potrebbero 
essere tutti presenti contemporaneamente). L’insegnante Riva ribadisce che sarebbe opportuno 
pensare ad una soluzione che vada in questa direzione. La signora Meregalli Laura chiede che nella 
scuola primaria si possano fare assemblee in giorni diversi per agevolare genitori che hanno più figli; 
l’insegnante Redaelli Paola evidenzia come sia già difficoltoso coordinare i tre ordini di scuola, 
l’insegnante Lacquaniti Marcella sottolinea che ogni genitore può avere esigenze differenti e non è detto 
che questa proposta sia vantaggiosa per tutti. Prima di portare alla conoscenza del Consiglio d’Istituto i 
progetti per l’anno scolastico 2013/2014, il Dirigente fa una premessa per rendere note le diverse 
modalità di gestione dei Progetti da parte delle Amministrazioni Comunali che si sono succedute negli 
ultimi anni. Sottolinea che l’insediamento del nuovo segretario comunale ha cambiato i criteri di 
gestione dell’Amministrazione precedente e questo ha avuto come conseguenza dei ritardi 
nell’organizzazione dei progetti per l’a.s 2013/2014. La nuova Amministrazione ha preso in carico due 
progetti preesistenti: quello di musica nella scuola primaria e quello sulla legalità nella scuola 
secondaria. Gli altri progetti, finanziati dal Comune, saranno gestiti dalla scuola.  

I progetti a pagamento per l’a.s. 2013/2014 saranno i seguenti: 

• per la scuola dell’Infanzia: musica e movimento 
• per le scuole primarie Manzoni e Rodari: 

- classi I e II : psicomotricità (11 incontri di un’ora ciascuno); 
- classi III e IV : musica (15 ore per ciascuna classe); 
- classe V: drammatizzazione con il teatro dell’Aleph; Croce Bianca 

• per la scuola secondaria: 
- classi I: drammatizzazione con il teatro dell’Aleph; 
- classi II: educazione alla legalità; 
- classi III: educazione all’affettività e alla sessualità  

 
I progetti gratuiti saranno inoltre: 
 

•Nella scuola dell’Infanzia: psicomotricità 
 

•Nella scuola primaria: 
- progetto biblioteca solo per le classi prime e quinte dei plessi Manzoni e Rodari.  Non sarà possibile 
effettuarlo per le classi seconde, terze e quarte  in quanto l’attività di animazione sarebbe a carico della 
scuola.  
- progetto promosso dalla cooperativa Solaris, per sensibilizzare all’accoglienza del diverso, per tutte le 
classi della scuola Manzoni di Macherio.  
- Verrà inoltre continuato, nel plesso Manzoni, il progetto con l’associazione ACRA (l’anno scorso con il 
Ghana, quest’anno lo Zambia); si effettuerà una corrispondenza in inglese tra le due scuole e una 
raccolta di fondi.  
- per le classi V del plesso Rodari corso di attività motoria realizzato dalla signora Pellegatta Roberta 
(10-12 ore per classe). 
- progetti delle associazioni sportive che riguarderanno i due plessi e saranno così ripartiti: 
-classi prime: basket; 
-classi seconde: calcio; 
-classi terze: roller; 
-classi quarte: pallavolo; 



-classi quinte: atletica. 
 
•Nella scuola secondaria: 
- classi prime: “ I fiori del Parco” della Valle del Lambro 
- classi seconde: “I fiori del Parco” e “Kangaroo per matematica” 
- classi terze: “ Kangaroo per inglese” 
- per tutte le classi: tennis e corso di primo soccorso (viene escluso l’acquisto del sussidio cartaceo per 
avantaggiare economicamente i genitori) 
 
L’insegnante Redaelli Paola esprime il proprio rammarico per la mancata attuazione del corso d’inglese, 
in seguito alla scelta del Collegio Docenti di non proporre progetti che comportino un costo per i 
genitori. Ribadisce il valore pedagogico del corso e sottolinea come, nella scuola dell’Infanzia, rispetto 
alla primaria e alla secondaria, siano poche le occasioni in cui viene richiesto un contributo economico 
alle famiglie. 
Il signor Resnati Massimo chiede alla Dirigente se i finanziamenti per i progetti siano uguali a quelli 
dell’a.s. 2012/13. La risposta è affermativa; viene invece sottolineata la riduzione dei finanziamenti per 
il diritto allo studio. 
Tra i progetti sono anche da approvare i corsi di recupero per la scuola secondaria. Saranno 
pomeridiani, svolti per tutte le classi del triennio e per classi parallele. Quello di matematica si svolgerà 
sia nel primo che nel secondo quadrimestre,  quello di italiano nel secondo. 
I corsi verranno pagati con il fondo d’Istituto, quindi il numero di ore stanziate dipenderà dallo stesso 
(indicativamente 10 ore per disciplina a quadrimestre). La partecipazione degli alunni non potrà essere 
facoltativa, ma su proposta dei Consigli di classe. 
Nella scuola primaria e secondaria inoltre: 
- verranno effettuate attività di recupero o sostegno svolte da persone in pensione autorizzate. 
-     verranno usati i fondi stanziati per le aree a forte processo immigratorio per portare avanti dei 
progetti  
Le modifiche al POF e tutti i progetti vengono approvati all’unanimità (delibera 56). 
 
5) approvazione PAI 
 
  La Dirigente premette che la realizzazione del PAI, Piano Annuale dell’Inclusività è richiesto dalla 
direttiva del 27 Dicembre 2012 e ribadito dalla circolare n. 8 dello scorso anno. Spiega chi sono i BES: 
alunni con svantaggi particolari  di tipo sociale, culturale, cognitivo… Ne sottolinea la presenza, in 
numero più o meno significativo,  in tutte le classi. Passa poi a evidenziare alcune modifiche che vanno 
apportate al documento. Il Consiglio lo approva all’unanimità (delibera 57) 
 
Il sig. Tremolada si unisce al Consiglio alle ore 24.00. 
 

6. Nuovo regolamento delle visite guidate e dei viaggi d’istruzione 

La Dirigente informa i membri del Consiglio d’Istituto che con l’autonomia il potere del Consiglio è 
sovrano e pertanto è possibile modificare il Regolamento delle visite guidate e dei viaggi d’istruzione. Si 
analizzano le modifiche da effettuare: 

- il numero minimo degli alunni che partecipano all’uscita didattica affinché essa sia attuabile  
passa, in seguito a votazione unanime,  dai 2/3 ai 4/5 del totale della classe.  

- il totale delle visite guidate e viaggi d’istruzione non potrà superare i 5 giorni. 
- Le insegnanti dovranno far pervenire la modulistica prevista in segreteria 7 giorni prima 

dell’uscita. 
La Dirigente propone di aumentare il numero degli alunni per ogni insegnante accompagnatore da 15 a 
16 o 17. Ne nasce un’animata discussione, in seguito alla quale si decide di lasciare invariato il numero 
di alunni per accompagnatore. Il pagamento delle uscite didattiche continuerà a essere effettuato, da 
parte delle famiglie, con bonifico bancario o recandosi direttamente presso lo sportello della banca 
Istituto Cassiere. Sarà inevitabile la raccolta di soldi e conseguente pagamento “brevi manu” da parte 
dell’insegnante per conto dei genitori per consentire l’ingresso a musei, mostre, guide e la 
partecipazione a laboratori presso enti che non consentono il pagamento tramite bonifico. Si discute 
sulla possibilità di modificare questa doppia forma di pagamento, sottolineandone la scomodità,  ma le 
proposte non possono essere attuate (es.: non c’è la possibilità di avere una carta prepagata). La sig.ra 
Mandelli Chiara caldeggia il pagamento on-line. La sig.ra Meregalli pone l’attenzione sulla scelta di 
luoghi sicuri per salvaguardare l’incolumità degli alunni. Tutte le modifiche vengono approvate 
all’unanimità (delibera 58) 

 



7.  Risultati prove INVALSI a.s. 2013 

La Dirigente spiega come sia possibile accedere ai risultati delle prove INVALSI: esistono password 
diversificate in base alle persone che vogliano prenderne visione.  Consegna in busta chiusa le 
password al Presidente del Consiglio il quale deciderà se renderle note anche agli altri membri.  I dati 
generali potranno essere pubblicati nel sito “scuola mia”. La Dirigente Scolastica sottolinea come i 
risultati delle prove sono generalmente molto positivi per l’Istituto. 

8. Richiesta utilizzo palestra da parte dell’Amministrazione Comunale in orari extrascolastici 

L’Amministrazione Comunale chiede l’uso dei seguenti spazi per l’a.s 2013/2014: 

- palestra della scuola “G. Rodari”, utilizzata tutti i giorni dalle 16.30 alle 22.30 e il sabato dalle 9.30 
alle 11.00; 

- aula d’informatica della scuola Leopardi,  utilizzata per corsi pomeridiani dal 1 ottobre al 7 giugno.   

- alcune aule dei plessi “G. Rodari”, “Manzoni” e della scuola dell’Infanzia per il pre e post scuola e per 
alcune manifestazioni pubbliche. 

Si approva l’utilizzo all’unanimità  

La Dirigente fa presente che la palestra di Macherio è edificio comunale e i plessi “Manzoni” e 
“Leopardi” ne usufruiscono. Gli insegnanti presentano la richiesta di modificare la serratura del 
magazzino a loro assegnato, in quanto il personale delle società sportive possiedono un passepartout 
che permette loro di accedere e si è verificata spesso la perdita di materiale sportivo appartenente alla 
scuola. La richiesta è accolta all’unanimità (delibera 59) 

9. Chiusura plessi nei giorni prefestivi 

Viene sottoposta alla decisione del Consiglio d’Istituto l’opportunità di tenere chiusi i plessi dell’Istituto 
“G. Rodari” di Macherio i seguenti giorni: 

- 24 dicembre 

- 31 dicembre 

- 2 maggio 

La proposta viene approvata all’unanimità (delibera 60) 

10. Scarico beni dall’inventario 

 La Dirigente informa i membri del Consiglio d’Istituto della necessità di scaricare dall’inventario i due 
vecchi server delle aule informatiche, non più utilizzabili, dei plessi “G. Rodari” e “Manzoni”. Il Consiglio 
approva all’unanimità. (delibera61) 

11. Diario “Tienimi d’occhio” 

Si ripropone la possibilità di ripristinare l’utilizzo del diario “Tienimi d’occhio”, non più gratuitamente, 
ma al costo di 2,50 euro circa. Nell’anno scolastico precedente (2012–2013) il Consiglio d’Istituto si era 
espresso a sfavore. Si apre una discussione nella quale il sig. Tremolada asserisce di essere in accordo 
con il ripristino del diario, ma in forma libera e non imposta; la signora Medici si pone invece il 
problema di chi sosterrà il costo nel caso in cui alcune famiglie non dovessero pagare la somma. L’ins. 
Riva Mirella consiglia la scelta di questo diario ritenendola vantaggiosa sia dal punto di vista economico 
sia qualitativo (l’impostazione e la grandezza delle pagine lo renderebbero più funzionale rispetto ad 
altri). I membri del consiglio votano per la reintegrazione del diario “Tienimi d’occhio”: 1 contrario, 1 
astenuto, 13 favorevoli. Si procede poi alla votazione per rendere obbligatorio l’acquisto del suddetto 
diario: 4 contrari, 2 astenuti, 9 favorevoli (delibera 62). 

12. Varie ed eventuali 

- Si rende nota al Consiglio la preoccupazione di alcuni genitori in seguito ad infiltrazioni d’acqua 
verificatesi in una classe della scuola secondaria, che ha costretto gli alunni a essere evacuati. Il signor 
Tremolada afferma che l’Amministrazione Comunale ha preso contatti con l’impresa costruttrice e sta 
effettuando i sopralluoghi per intervenire per la risoluzione del problema. 



- Le insegnanti del plesso Rodari chiedono di poter svolgere, un sabato mattina del mese di maggio, 
una festa con la partecipazione di alunni e genitori. Il sabato verrà recuperato anticipando l’uscita 
dell’ultimo giorno di scuola alle ore 12,20. Il Consiglio approva all’unanimità (delibera 63). 

 - E’ approvata all’unanimità la richiesta degli insegnanti della scuola dell’infanzia per lo spettacolo 
“Elmer elefante multicolore” (delibera 64); 

- E’ approvata la castagnata alla scuola dell’Infanzia (delibera 64); 

- Le insegnanti delle classi quinte del plesso Rodari chiedono la possibilità di recarsi alla biblioteca di 
Lissone il giorno 24/10 con autobus di linea. Il Consiglio approva all’unanimità (delibera 64); 

 - Le insegnanti delle classi terze della scuola Manzoni chiedono la possibilità di recarsi presso il museo 
di Biassono. Il Consiglio approva all’unanimità (delibera 64); 

- La Dirigente rende noto al Consiglio la scelta approvata in Collegio di sottoporre un questionario di 
etnopsichiatria nella scuola secondaria. 

Alle ore 2,00 del giorno 18/10 si dichiara conclusa l’assemblea 

 

              Il segretario         Il Presidente 


